

**Zeitschrift:** Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

**Herausgeber:** Association pour la défense des intérêts jurassiens

**Band:** 55 [i.e. 56] (1985)

**Heft:** 6: Rapport d'activité 1985 : de nouveaux défis

**Vorwort:** De nouveaux défis

**Autor:** Schaller, Roland

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 02.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# De nouveaux défis

Par Roland SCHALLER,  
président de l'ADIJ



*Si l'on se réfère aux buts que s'est fixés notre association, le dénominateur commun de nos activités est d'être attentif aux événements, dont les incidences doivent faire l'objet de notre réflexion et de notre action. A partir de ce choix, il est bien clair qu'il ne suffit pas simplement d'étudier *in vitro* les structures économiques de nos régions. La réalité, comme la pensée, évolue. Il faut encore approcher le processus de toute évolution et en décrire ainsi les dérives éventuelles, les mouvements de fond et les lentes transformations que l'on peut déceler et promouvoir. Aussi, l'ADIJ se doit d'être un creuset et se donner les moyens d'assumer un rôle d'animation en démontrant, de façon crédible, qu'elle est un agent de coordination vivant. Notre association est vouée en quelque sorte à désigner des puits de recherche, et par là des espaces de dialogue pour demain. Chercher, c'est oser !*

## Projets et initiatives

*Des suggestions qui avaient été proposées par la Commission de restructuration, en vue d'une nouvelle formulation des activités, il ressortait que, pour progresser, il fallait d'abord respecter la réalité des faits, être précis dans leur description et privilégier la rigueur de leur interprétation. Il convenait aussi de parier sur de nouveaux projets et initiatives.*

*La Commission, il est vrai, ne pouvait s'attendre dans l'immédiat à des bouleversements importants. C'est pourquoi les objectifs consistaient en premier lieu en une sorte de redimensionnement des activités antérieures. En d'autres termes, il était utile de répondre aux besoins de nouvelles orientations et de permettre l'expression d'une sensibilité montante, qui dérange un peu, mais qui stimule la réflexion. En filigrane, il était par ailleurs suggéré qu'il fallait quitter la rive pour contrôler si le plan de navigation proposé était à corriger.*

### **Nouveau cap**

Maintenant qu'un nouveau cap se présente, face au vaste panorama des fragilités contemporaines, il devient indispensable d'ajuster quelque peu la direction prise, pour viser à plus d'efficacité, et mobiliser des gens du terrain, pour être plus percutant dans l'utilisation des potentialités de l'association.

Le déchiffrage des signes, s'il doit s'insérer dans un élargissement de la vision du monde, doit aussi permettre que soit favorisé l'esprit d'ouverture et d'avant-garde, de façon à déterminer avec plus de force ce qui est en retard, et esquisser avec suffisamment de pertinence ce qui, dans nos régions, est vraiment porteur d'avenir. Ce sera l'objet de notre prochaine assemblée générale.

R. S.